

LE RESPECT DE L'AUTRE

Le respect de l'autre est une condition fondamentale à l'épanouissement personnel, c' est le fondement du vivre ensemble.

Pour bien vivre, mieux vivre ensemble, et pour rendre possible la vie en collectivité, des règles s'imposent. Ces règles, nous les respectons, nous les faisons respecter par nos enfants, nos invités, nos visiteurs... Règles de politesse, de courtoisie, de savoir-vivre, de bienséance. Mais il est au quotidien, bien d'autres règles issues de règlements et de Lois.

Notre Société reconnaît que " tous les hommes naissent libres et égaux en droits". Cela implique que chaque personne a une valeur égale. Par conséquent je dois respecter l'Autre, comme j'aimerais qu'il me respecte.

Cela implique également qu'il nous faut considérer l'étranger (celui qui a une identité que je connais mal ou pas du tout, celui qui est différent par sa taille, sa couleur, sa religion, sa culture, sa langue, cette différence ethnique qui fait peur), comme un "alter" (un autre) , "ego"(égal) un autre qui me vaut exactement, mon égal. Nous sommes donc tous l'alter-égo pour tous les autres.

Il est donc important que chacun éprouve pour lui-même du respect, respect de sa personne, de sa pensée, de ses convictions pour à son tour respecter autrui.

Autrement dit : le respect existe quand il fonctionne dans les deux sens : "Il faut éprouver du respect pour soi-même, le reste suivra" NIETZSCHE. Ce qu'à également dit en une courte phrase l'acteur bien connu José Garcia : "Le respect de soi permet d'en avoir pour les autres".

Notre vie en collectivité nous amène donc à respecter nos voisins, de palier, de rue, nos voisins dans le train, le métro, nos voisins au spectacle, tous les acteurs de la vie quotidienne que nous côtoyons. Et pour vivre harmonieusement cette communauté il est des règlements, des lois que nous devons respecter.

Le respect n'est pas une discipline qui s'enseigne. Il se transmet, tout d'abord au sein de la famille, il se diffuse et rayonne autour de nous dans nos comportements. A chaque instant de notre vie le respect s'impose :

- croiser un voisin, s'adresser à un commerçant : un respect courtois veut qu'on le salue ;
- pour bien vivre ensemble nous devons respecter notre environnement : dans notre immeuble, par exemples : les escaliers, les cages d'ascenseurs, l'utilisation des poubelles. Dans la rue ne rien jeter au sol,
- dans nos promenades en forêt, aux bords des rivières, des plans d'eau respecter la nature, ne pas la souiller...

La liste serait longue, sûrement pas exhaustive et chacun la connaît...

"Il n'existe pas d'autre voie vers la solidarité humaine que la recherche et le respect de la dignité individuelle" .Pierre Lecomte du Noüy (1883-1947, directeur d'études à l'école pratique des hautes études de la Sorbonne.)

Christiane COSPEREC